



VIC-BILH
CLINIQUE VÉTÉRINAIRE

Le Journal de la Clinique



Préparer son chat pour la visite vétérinaire

Si vous êtes propriétaire d'un ou de plusieurs chats, vous avez sûrement déjà été confronté à ce problème : amener son chat chez le vétérinaire n'est pas toujours chose simple. Nos petits félins semblent avoir un sixième sens lorsqu'il s'agit de leur visite médicale et ne sont pas forcément très coopératifs au moment de les embarquer. Il en résulte que nous voyons moins souvent les chats

en consultation, ce qui est dommage car souvent les maladies cardiaques, dentaires et rénales dans cette espèce passent inaperçues pendant longtemps avant d'être décelées.

Voici quelques petits conseils pour vous faciliter la tâche et rendre sa visite plus agréable et moins stressante pour vous.

05 59 77 49 34

87 rue Joseph Peyré - LEMBEYE

Consultations sur RDV

Lundi - vendredi : 8h30-12h et 14h-19h

Samedi : 8h30-12h et 14h-17h

www.veterinaire-lembeye.fr

Nouveau labo

Pour accroître la rapidité, la qualité et la sécurité des services offerts, la Clinique du Vic-Bilh vient d'acquérir un nouveau laboratoire d'analyses. Un grand nombre d'analyses ne doivent plus être envoyées à l'extérieur.

Tout le monde est gagnant : résultats d'analyses plus rapides et moins onéreux. Nos animaux de compagnie n'en sont que mieux soignés.

Parmi les tests que nous pouvons désormais réaliser à la clinique : bilan pré-anesthésique juste avant une intervention, énumération de formule, bilans sanguins, groupe sanguin, hormones...



-1- Laissez la caisse de transport à la disposition de votre chat en permanence. Ainsi familiarisé, il aura moins de réticence à y rentrer lorsque vous devrez le mettre dedans. Vous pouvez rendre l'endroit encore plus agréable en y plaçant un linge préalablement imprégné de phéromones faciales (frottez délicatement les joues de votre chat avec le linge).



-2- Utilisez des phéromones disponibles dans le commerce (Feliway®) 30 minutes avant le transport. Pulvérisez un peu de produit dans son box de voyage.

-3- Placez une alèse absorbante sur le sol de la cage. Il n'est pas rare que les chats fassent leurs besoins lors du transport et cela évitera à votre chat de barboter dans son urine et à votre voiture d'être souillée.

-4- Ne voyagez jamais avec votre chat dans les bras ou en liberté dans la voiture! Cela est non seulement dangereux (risque d'accident), mais vous risquez aussi de perdre votre chat lorsque vous le portez de la voiture à la porte d'entrée de la clinique.



-5- Optez pour une cage de transport avec deux ouvertures (devant et au-dessus). Ces box sont moins stressants pour les chats et vous aurez moins de difficultés à les sortir et les rentrer dans la cage.

-6- Si votre petit félin refuse de rentrer dans sa cage, essayez de l'y mettre à reculons ou utilisez l'ouverture supérieure.

-8- Conduisez en évitant les à-coups et ne secouez pas la cage lorsque vous la sortez de la voiture. Plus vous userez de douceur, moins votre chat sera stressé. Il se laissera aussi mieux manipuler par votre vétérinaire.

-7- Calez bien la cage de transport dans votre voiture afin qu'elle ne puisse pas bouger lors du voyage. Recouvrez sa boîte d'un linge afin qu'il ne soit pas stressé par son environnement.



-9- En salle d'attente, placez votre chat en hauteur et face à vous. Ne laissez pas les chiens de la salle d'attente renifler la cage

Voilà! Nous espérons que ces conseils vous auront été utiles et que nous aurons le plaisir de voir plus souvent vos compagnons à la clinique.

Les envenimations

C'est l'été, vous avez envie de profiter de l'extérieur, vos animaux aussi ! Mais gare aux envenimations qui peuvent survenir en cette saison estivale :

Les crapauds

Les crapauds étant des animaux passifs, l'envenimation ne survient que lorsque votre compagnon prend dans sa gueule le batracien, écrasant ainsi ses glandes cutanées.

Les symptômes apparaissent rapidement, sont très variables et peuvent être très graves : hypersalivation, vomissements, diarrhée, troubles cardiaques, symptômes neurologiques tels que trémulations ou convulsions et œdème pulmonaire. Des irritations oculaires peuvent être présentes en cas de projection oculaire.

Dans tous les cas, rincez abondamment à l'eau claire la bouche et rincez les yeux avec du liquide physiologique. Si vous disposez de bicarbonate de sodium, vous pouvez utiliser cette solution pour le rinçage de la bouche (1,4% à diluer à moitié avec de l'eau).

Dans tous les cas, il vaut mieux consulter. Le traitement reposera entièrement sur le type de symptômes et leur gravité, car il n'y a malheureusement pas d'antidote. Surveillez donc tout particulièrement les sorties de votre chien à la tombée de la nuit entre mars et octobre.

Les abeilles, guêpes et frelons

Chats et chiens adorent jouer avec eux en été, et donc les piqûres sont difficiles à prévenir.

Le venin des hyménoptères contient de nombreux éléments toxiques (enzymes, peptides et amines), qui entraînent une libération d'histamine à l'endroit de la piqûre. L'endroit affecté gonfle, et devient rouge et douloureux.



Les piqûres sont surtout dangereuses si elles sont multiples ou si l'animal est sensibilisé (allergique), car le venin entraîne alors des symptômes généraux qui peuvent mettre la vie de l'animal en danger. Les piqûres dans la bouche peuvent provoquer un œdème du larynx et une obstruction des voies respiratoires. Si votre animal présente des difficultés respiratoires, des tremblements, ou qu'il est très abattu, cela constitue une véritable urgence.

Des antihistaminiques et des corticoïdes sont administrés dans les cas non compliqués. Il est nécessaire d'hospitaliser et de perfuser l'animal en cas de choc anaphylactique (lorsqu'il est allergique).



Voyager avec votre compagnon à l'étranger en Europe

En cas de voyage à l'étranger au sein de l'Europe, la **vaccination rage** doit être à jour et le dernier rappel daté d'au moins 21 jours avant le voyage. Certains pays requièrent une prise de sang attestant de la présence d'anticorps contre la rage.

L'identification par **micropuce** est également obligatoire pour tous les animaux identifiés après le 3 juillet 2011. Les animaux tatoués avant cette date peuvent encore voyager au sein de l'EU, mais attention : leur tatouage doit être clairement lisible !

Le **passport européen** est obligatoire : y figureront les vaccins rage, le numéro de micropuce, ainsi que les examens de bonne santé.

Dans tous les cas, renseignez-vous auprès de nous avant de partir. Suivant le pays de des-

tin, des vaccinations supplémentaires peuvent être utiles : leishmaniose, piroplasmose, maladie de Lyme. Il est également intéressant de connaître les risques parasitaires et leurs mesures de prévention.

**« Un voyage prévu pour demain se prépare aujourd'hui »
(proverbe mahorais)**

